

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

DESTINAN RECURSOS ENTREGADOS POR IEEQ A LA UAQ

Integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) atestiguaron la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ). El instrumento signado en la sede del organismo electoral tiene por objeto aportar un millón de pesos a la máxima casa de estudios en el estado para consolidar, innovar e implementar la comercialización en ciencia y tecnología universitaria. El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la labor del CONCYTEQ para destinar los 2 millones 914 mil 757.91 pesos entregados por el Instituto, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas durante 2018 y 2019, a proyectos específicos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) y la UAQ. De igual manera, el Secretario Educación, Alfredo Botello Montes, refrendó el compromiso del gobierno estatal de fortalecer a las instituciones educativas y los centros de investigación, así como la comercialización de los productos y servicios que producen. La Rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, agradeció las gestiones a favor de la universidad, que permiten aprovechar el conocimiento generado por distintas áreas para solucionar problemáticas sociales; además, aportan al desarrollo tecnológico y científico. El Director General del CONCYTEQ, Raúl Iturralde Olvera, detalló que los recursos otorgados por el IEEQ contribuirán a la consolidación de una red de monitoreo sísmico, a la investigación de las tecnologías cuánticas y al emprendimiento universitario en el estado. Estuvieron presentes las consejeras Yolanda Elías Calles Cantú, Gema Morales Martínez y María Pérez Cepeda; los consejeros Carlos Rubén Eguiarte Mereles, Luis Espíndola Morales y Luis Octavio Vado Grajales, y el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa. Las consejerías electorales resaltaron el ejercicio de transparencia y rendición de cuentas en la transferencia de los recursos obtenidos de las multas aplicadas por el IEEQ, mismos que se traducirán en un impacto social positivo para la entidad. Acompañaron la firma del convenio Mauricio Palomino Hernández, Marco A. Carrillo Pacheco y Edson Lepe Zepeda, del CONCYTEQ, y Ma. Guadalupe Flavia Loarca Piña, Directora de Investigación y Posgrado de la UAQ. (EUQ 13, CQ 8, N 5, AM 10)

<https://ladehoy.com.mx/ldh/uaq-recibe-recursos-del-ieeq-y-concyteq-para-desarrollo-de-ciencia-y-tecnologia/>

<http://amanecerqro.com/2019/05/destinan-recursos-entregados-por-ieeq-a-la-uaq/>

<https://www.elcantodelosgrillos.mx/destinan-recursos-entregados-por-ieeqcomunica-a-la-uaqmx#.XNOvMk9mDsU.twitter>

<http://adnformativo.mx/destina-concyteq-recursos-entregados-ieeq-la-uaq/>

<http://elqueretano.info/destacadas/recursos-de-multas-a-partidos-van-a-ciencia-y-tecnologia/>

<https://www.criptica.com.mx/noticia/uaq-recibe-recursos-del-ieeq-y-concyteq-para-desarrollo-de-ciencia-y-tecnologia>

<https://elblogdeporter.com/Entrega-IEEQ-recursos-a-la-UAQ+286590>

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

<https://codiceinformativo.com/2019/05/ieeq-entregara-un-millon-de-pesos-a-la-uaq-para-desarrollo-de-tecnologia/>

<https://elobservadordequeretaro.com.mx/destinan-recursos-entregados-por-ieeq-a-la-uaq/>

<https://poderciudadanoradio.com/archivos/18863>

<https://amqueretaro.com/queretaro/2019/05/09/uaq-recibe-recurso-de-concyteq-e-ieeq/>

<http://noticias.uaq.mx/index.php/vida/2619-uaq-recibe-recursos-del-ieeq-y-concyteq-para-desarrollo-de-ciencia-y-tecnologia>

<http://www.gente-bien.mx/2019/05/08/recibe-uaq-recurso-de-concyteq-y-ieeq/>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: ALIANZA CENTRO-BAJÍO DEMANDA CRECER 4.4%

La Alianza Centro Bajío que integran los estados de Querétaro, Aguascalientes, San Luis Potosí, Guanajuato y Jalisco prevé un crecimiento del PIB del 4.4 % en promedio de la región, por lo que ante ese panorama plantean que el gobierno federal implemente un política económica y apoyo con recursos para proyectos para que puedan cumplir con las expectativas. En la cuarta reunión de trabajo que realizaron en Querétaro el gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro dio a conocer que ese estado ahora se integrará a esta alianza para trabajar y sumar para el desarrollo económico del país. (DQ principal)

N: CO CRECERÁ 4.5%

El gobernador Francisco Domínguez Servián, durante la segunda reunión del Pacto de San Miguel, que incluye a los estados de Guanajuato, San Luis Potosí, Aguascalientes y Jalisco, aseguró que la Región Centro- Occidente crecerá 4.5%. (N principal)

AM: URGEN A REFORMAR PLAN DE PENSIONES

En un máximo de dos años debe realizarse una reforma para reestructurar el sistema de pensiones del país; si eso no ocurre, puede llevar a una crisis social nacional, consideró el presidente de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, quien propuso como posible solución incrementar al doble la aportación que realizan tanto los empresarios como el trabajador y el Gobierno federal. (AM principal)

CQ: VEN EMPRESARIOS HOSTILIDAD FEDERAL

Gustavo de Hoyos, presidente de la Coparmex, refirió que el organismo es víctima de campañas contra el derecho a la libertad de expresión por disentir con el gobierno federal. Pidió no ridiculizar el papel de la sociedad civil con apodos como 'fifis'. (CQ principal)

PA: ERAN POLICÍAS LOS LADRONES

El SSPM Juan Luis Ferrusca informó que el día de ayer por la noche se presentó una denuncia a la línea de emergencias sobre un robo en proceso a una tienda de conveniencia donde había un cajero automático y la intención era extraer el efectivo. (PA principal)

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

EUQ: GOBERNADORES SELLAN ALIANZA CENTRO-BAJÍO

La Alianza Centro-Bajío, que integran cinco gobiernos estatales, ejecutará un plan para desarrollar un modelo de movilidad regional, además de implementar políticas que ayuden a elevar los índices de seguridad. (EUQ principal)

CQRO: ALIANZA CENTRO-BAJÍO, SINERGIA QUE PROMUEVE PRODUCTIVIDAD, DESARROLLO Y PAZ SOCIAL: FDS

Los estados de Querétaro, Guanajuato, SLP y Aguascalientes, integrantes de la Alianza Centro-Bajío, tendrán un crecimiento del PIB al término del año del 4.5%, lo que ayudará al gobierno federal a lograr el cuatro por ciento del PIB nacional que planteó AMLO, aseguró Francisco Domínguez Servién, gobernador de Querétaro. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

QUERÉTARO, REFERENTE EN SEGURIDAD: DICE EL PAN

El gobernador Francisco Domínguez Servién llamó a trabajar sociedad y gobierno de manera conjunta El Grupo Legislativo del PAN respalda las acciones del gobierno estatal para seguir siendo un referente en seguridad Los panistas en el Congreso del estado respalda la implementación de la estrategia de seguridad denominada 10x100, con la cual, Querétaro da pasos firmes y contundentes para reforzar la seguridad en la entidad; además establece precedente a nivel nacional en este rubro. (DQ 4, EUQ 6, CQ 6, AM 2)

CHOCA ANTONIO ZAPATA CON MORENA POR INICIATIVAS

Por Anaid Mendoza

Yo le diría al diputado Néstor Domínguez que mejor platique con su coordinador porque las iniciativas no proceden a contentillo, expresó el presidente de la Mesa Directiva de la LIX Legislatura, Antonio Zapata Guerrero al cuestionarle sobre las iniciativas que aún no son turnadas a Comisión y sucesivamente votadas en pleno. (DQ 1 y 4)

RESPALDA PAN LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD 10X100

El grupo Parlamentario del PAN en el Congreso del Estado respalda la implementación de la estrategia de seguridad dominada 10x100, con la cuál Querétaro da pasos firmes y contundentes para reforzar la seguridad en la entidad; además establece precedente a nivel nacional en este rubro. (N 6)

HERRERA COMPARECERÁ ANTE LA 59 LEGISLATURA

Por Zulema López

Será el próximo 24 de mayo cuando Gilberto Herrera, coordinador de Delegados Federales, se presente ante la Comisión de Desarrollo Social, Grupos Vulnerables y Vivienda, de la Legislatura local para que informe a sus integrantes la manera en que se distribuyen los apoyos gubernamentales. (EUQ 3)

ABANDONAN PAN DISCUSIÓN DE LA REFORMA EDUCATIVA: MAV

El Congreso de la Unión abrió su período extraordinario de sesiones para abordar como tema central la Reforma Educativa, dictamen que sorpresivamente no alcanzó la mayoría calificada en el Senado de la República, por lo que fue devuelta a la Cámara de diputados, detalló el diputado federal Marcos Aguilar Vega. (N 6)

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

PODER EJECUTIVO

PANCHO DOMÍNGUEZ PIDE SUBIR ARANCELES A PRODUCTOS ESTADOUNIDENSES

El Gobierno Mexicano debería de incrementar los aranceles de carne de cerdo, res, leche, huevo y queso con Estados Unidos como medida tras el incremento del 17.5% en los aranceles del jitomate mexicano. Así lo declaró el Gobernador Francisco Domínguez Servién, quien señaló que esta es una medida política del senador Marco Rubio del partido Republicano para buscar su reelección, por lo que no beneficia a los productores. (CI, N 1 y 2, CQ 7, CQRO 1 y 2, DQ 5)

IMPULSARÁ ALIANZA CENTRO BAJÍO TAV MÉXICO-QUERÉTARO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, destacó que el proyecto del Tren de Alta Velocidad (TAV), México-Querétaro, está puesto en la mesa de la federación y que lo impulsarán como parte de la alianza centro-bajío. (Q, IN; PA 1 y 3)

FORTALECEN ESTRATEGIAS Y PROGRAMAS DE SEGURIDAD PARA EL ESTADO

En la 5ta Sesión Ordinaria del Consejo Estatal de Seguridad «Defendamos Querétaro», encabezada por el gobernador Francisco Domínguez Servién, se plantearon las estrategias y programas enfocados en fortalecer la comunicación y la cercanía entre la ciudadanía y las autoridades estatales y municipales de Seguridad Pública. (B)

MORELOS

El gobernador Francisco Domínguez Servién, se refirió a la agresión que se registró en el Zócalo de Morelos, en donde falleció el dirigente de la CTM de aquel estado y ante estos hechos indicó esto es terrorífico. (N 2, EUQ 5)

GOBERNADOR DE GUANAJUATO DICE QUE HAY MUCHOS ROBOS A GUANAJUATENSES EN LIBRAMIENTO APASEO-PALMILLAS

Un gran número de robos a guanajuatenses se han presentado sobre el Macrolibramiento “Apaseo-Palmillas” tanto en el tramo del estado de Querétaro como de Guanajuato, dio a conocer Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, gobernador de Guanajuato. Señaló que es una carretera federal, por lo que los datos de los incidentes los registra la Policía Federal, aunque muchos presentan su denuncia en Guanajuato. (CI, ADN, CQ 5, N 2, DQ 5, CQRO 1 y 6, EUQ 9)

URGE COPARMEX AL GOBIERNO FEDERAL A APOYAR ALIANZA CENTRO-BAJÍO

En el marco de la Firma del Pacto de San Miguel, por los gobiernos de cuatro entidades federativas, el presidente nacional de la Coparmex, Gustavo de Hoyos, aseguró que esta medida debería replicarse en otros estados. Durante su visita a Querétaro, De Hoyos Walther, comentó que el Gobierno de la República debe de aprender a apoyar iniciativas, aunque no se gesten por la Federación. (ADN, LDH, DQ 1 y 3, CQRO 1 y 4)

GOBIERNO DE QUERÉTARO RETIRA INTERNET A ESCUELAS PÚBLICAS

El gobierno federal suspendió a principios de este año el sistema de conectividad a red al que tenían acceso las instituciones de educación en el estado de Querétaro, expuso Alfredo Botello, titular de la SEDEQ. (CyP)

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

PODER JUDICIAL

FESTEJA KCD A LAS MADRES DEL TSJ

Al participar en el tradicional festejo por el Día de las Madres en el Tribunal Superior de Justicia, la presidenta del DIF Estatal, Karina Castro de Domínguez, destacó la fuerza y poder “de todas las mujeres que diariamente demuestran que no necesitan a un hombre o alguien a su lado para llevar sobre sus hombros el soporte necesario para convertirse en ejemplo a seguir”. (N 1 y 8, DQ 38)

MUNICIPIOS

BUSCA QUERÉTARO SER CIUDAD CREATIVA DE DISEÑO: NAVA

Querétaro busca obtener el título de “Ciudad Creativa de Diseño”, que otorga la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (UNESCO), informó el alcalde de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero. (RQ, RQRO, CQ 1 y 2, N 1 y 3, DQ 1 y 6, CQRO 5, AM 1 y 5, EUQ 1 y 7)

DESCARTA LUIS NAVA PROYECTO DE PARQUÍMETROS EN EL CENTRO

Poco interés manifestó la ciudadanía sobre la instalación de parquímetros en el Centro Histórico del municipio de Querétaro, motivo por el que el gobierno capitalino tiene descartado dicho proyecto. (CQ 1, N 3, DQ 6)

LOS PARQUÍMETROS VIOLENTAN: INAH

Por Montserrat Márquez

La instalación de parquímetros violentó el espacio público del Centro Histórico, aseguró Rosa Estela Reyes, directora del INAH. Agregó que están a la espera de que concluya el proceso jurídico existente entre la empresa que se haría cargo del manejo y el ayuntamiento, a fin de dictaminar el retiro de las bahías. (EUQ 1 y 10)

PRESENTAN ESTRATEGIAS DE ‘ALCALDE EN TU CALLE’

Por Gonzalo Flores

Alrededor de 150 colonos del fraccionamiento Pirámides asistieron al arranque del programa ‘Alcalde en tu calle’ del Municipio de Corregidora, encabezado por el alcalde Roberto Sosa Pichardo, quien detalló las 10 estrategias que se implementarán en la zona a lo largo de un mes. (AM 4)

CUMPLE AMEALCO CON INCREMENTO SALARIAL DEL 10% PARA POLICÍAS MUNICIPALES

Tras un acuerdo en ese sentido con el Consejo Estatal de Seguridad Ciudadana, el municipio de Amealco anunció que sus policías recibirán un incremento salarial del 10 %, tal como se había acordado. Rosendo Anaya Aguilar, alcalde de la demarcación, señaló que tiene como prioridad participar activamente en estos acuerdos, que tienen como objetivo homologar los salarios de los policías para que atiendan la seguridad de los municipios en condiciones que les permitan darles una vida digna a sus familias. (CI)

PIDEN COMPARECER A FUNCIONARIO MUNICIPAL

Por Gaby Hernández

Los regidores del Ayuntamiento de Jalpan de Serra solicitaron la comparecencia de Jorge de Jesús Palacios Martínez, Director de Desarrollo Social y Humano, quien enfrenta una denuncia por presuntos actos de corrupción. (...) Esta demanda inició por la presunta omisión directa en la aplicación de recursos federales por parte de este

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

funcionario, y posiblemente otros, en el transcurso de este año, y fue promovida por dos personas que aseguran haber sido defraudadas. (CQ 4)

CONTRATARÁN SEGURO PARA 5 MIL ALUMNOS DE PRIMARIA

Por Gaby Hernández

El municipio de Tequisquiapan contratará un seguro para los estudiantes de primaria, para dar cobertura a cinco mil niños en caso de accidentes, en su traslado a los centros educativos que se ubican en esta demarcación. El Secretario de Desarrollo Social en el municipio, Fernando Castillo Díaz, detalló que ya han iniciado los acercamientos con las escuelas para impulsar el aseguramiento de los menores para cubrir con pólizas de hasta 100 mil pesos de gastos médicos que pudieran presentarse derivado de accidentes en excursiones, o el traslado de sus hogares a la escuela y viceversa. (CQ 8)

SERVIDORES PÚBLICOS RETIRAN UNA TONELADA DE BASURA DEL RÍO COLÓN

Inspirados por el lema “Acciones locales con impactos globales”, personal administrativo del Municipio de Colón, liderado por la secretaria de Desarrollo Urbano y Ecología, María Cecilia Martínez Mancera se reunió a la orilla del río Colón para despojarlo de contaminantes en una acción que materializa los objetivos trazados por la política pública ‘Cuido Colón’. (AM 1 y 6)

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

UNIVERSIDADES ACUERDAN PRONUNCIAMIENTO

Por Dolores Martínez

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, y el secretario Académico, Aurelio Domínguez González, se reunieron con rectores y representantes de instituciones públicas de educación superior, con el objetivo de reflexionar sobre las disposiciones que contempla la reforma educativa que se discute en el Congreso Federal. (ESSJR 2)

COPARMEX DEFIENDE LIBERTAD DE DISENTIR CON EL GOBIERNO FEDERAL

Por Katia Lemus

La presidenta de Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo, llamó a la ciudadanía a no solo ser activistas en las redes sociales y apáticos ante lo que sucede en su entorno, sino a unir fuerzas para pedirle al jefe del Ejecutivo federal, AMLO, que dé buenos resultados. (CQRO 4)

CAPACITA CNDH A MÁS DE 100 ELEMENTOS DE SEGURIDAD PÚBLICA

Con el compromiso de continuar con su preparación permanente, más de 100 elementos operativo y administrativos de diferentes áreas de seguridad federal fortalecen sus aptitudes para servir y proteger a la gente con estricto apego al respeto de sus derechos humanos. (...) El impacto de ambos cursos de capacitación impactó a un total de 105 servidores públicos: 50 elementos policiales de la SSC, 25 custodios de la Comisión Estatal del Sistema Penitenciario; 20 servidores públicos de la Unidad de Medidas Cautelares y 10 guías técnicos del Centro de Internamiento y Ejecución de Medidas para Adolescentes. (N 4)

MACÍAS ME GOLPEÓ POR UN TUIT DE 2017: ÁLVAREZ

Por Sergio Venegas R.

Miguel Ángel Álvarez recibió un golpe en el rostro porque el ex regidor de Corregidora, Qro., Abraham Macías González, no le gusto un tuit publicado por el periodista el 14 de Sep. de 2017. (...) El conductor de radio y

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

televisión ya ha tenido problemas con personajes ligados al poder, por lo que fue ingresado al mecanismo de protección a periodistas de la Secretaría de Gobernación. Esto, luego de que el alcalde de Colón, Qro., Alejandro Ochoa Valencia lo retará a golpes en redes sociales. (PA 1 y 3)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

DENUNCIAN PENALMENTE A EX REGIDOR DE CORREGIDORA. Nos comentan que hay una denuncia penal en contra del ex regidor de Corregidora, Abraham Macías González. El viernes pasado, en presunto estado de ebriedad, el priista golpeó al periodista Miguel Ángel Álvarez, quien ya puso la denuncia correspondiente. Ayer Miguel Ángel se presentó en la FGRa a ratificar la agresión en su contra. Nos comentan que, por este incidente y otros más que se presentaron con anterioridad como fue el caso de las amenazas que recibió el también periodista Adán Olvera, un grupo de comunicadores han cerrado filas para exigir respeto a la libertad de expresión. Nos dicen que no es la primera ocasión que Macías se ve envuelto en un escándalo, pues en septiembre de 2017 ingresó por la fuerza con un caballo a un restaurante en San Miguel de Allende, Guanajuato. **MORENISTAS Y PRIISTAS DESAIRAN FESTEJO.** Nos comentan que ayer se festejó a las madres en la legislatura local. Fue un desayuno que, nos cuentan, se le quitó el sello partidista. Se invitó al personal administrativo pero también a todas las diputadas que son mamás. Nos dicen que las únicas que se presentaron al convivio fueron las legisladoras del PAN, mientras que por otro lado fue notoria la ausencia de las legisladoras que pertenecen a las fracciones del PRI y Morena. Entre los pocos hombres que asistieron a la reunión, estuvo el presidente de la Mesa Directiva, Antonio Zapata Guerrero. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

“La intención de la alianza es que se replique en otras regiones productivas de México. Queremos generar, desde el centro del país, un movimiento nacional para que otros estados también establezcan alianzas económicas entre ellos, porque se trata de competir, pero como nación”, escribió ayer en su cuenta de Twitter el gobernador de Querétaro, Francisco Domínguez Servián. Esto, en el marco del importante encuentro ayer con los gobernadores de Guanajuato, SLP, Aguascalientes y Jalisco; así como la presentación ante empresarios de la denominada Alianza Centro-Bajío (que, al incorporarse formalmente el estado de Jalisco, pasaría a ser Alianza Centro-Occidente). “Por 1a. vez nuestros estados impulsan sus capacidades como región de fuerza económica, juntos contamos con el mayor potencial de crecimiento en el país y concentramos importantes flujos de IED que superan el 10% del total nacional desde 1999”, destacó también en otro tuit. El secretario de Desarrollo Agropecuario en el estado (Sedea), Carl Heinz Dobler, acudió a la 2a. reunión de trabajo con el Secretario de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), Víctor Villalobos Arámbula, y la Asociación Mexicana de Secretarios de Desarrollo Agropecuario (AMSDA). ¿El objetivo?, agilizar la obtención de recursos de concurrencia y programas convenidos con la Sader, además de la definición de estrategias de participación en favor del campo mexicano. Que el presidente municipal Luis Bernardo Nava declaró que, ante el poco interés que mostró la ciudadanía sobre la instalación de parquímetros, el proyecto fue descartado por completo. “Yo no vi mayor eco de la sociedad en el tema de los parquímetros, yo lo que les dije es que teníamos toda la apertura y disposición de que si la sociedad quisiera implementarlo, nosotros con todo gusto lo evaluamos. (...) Yo lo tengo descartado”, dijo. Lo anterior, luego de que la directora del INAH en Querétaro, Rosa Estela Reyes, afirmó que la instalación de parquímetros violentó el espacio público del Centro Histórico, y que están a la espera de que concluya el proceso jurídico que hay entre la empresa concesionaria y el municipio de Querétaro, para que se dictamine el retiro de las bahías... ¡Ay Marquitos...! (CQRO)

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

EL ALFIL NEGRO

Centro- Occidente. Bien dicen que la unión hace la fuerza y si esta unión es productiva se vuelve una potencia, así lo asumen los gobernadores del Pacto de San Miguel, que genera 90 mmdd de PIB. 2.31 millones de empleos y representan a 20.5 millones de mexicanos. Por algo esperan un crecimiento Económico del 4.5%. (N 1)

ASTERISCOS

ANUNCIAN OBRAS EN COLÓN. Durante sus recorridos para celebrar el Día del Niño y el Día de la Madre por las comunidades de Viborillas y San Idelfonso, el alcalde de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, adelantó algunas obras que se realizarán y que están por comenzar. En Viborillas, anunció la construcción de la calle Laurel, así como la reconstrucción de un aula en la escuela primaria a través de una inversión de más de un millón de pesos; mientras que en San Idelfonso, anticipó la construcción de la segunda etapa de la calle Coatzacoalcos a través de una inversión mayor al millón y medio de pesos. **SEDE DE ENCUENTRO NACIONAL DE ETNOBEBIDAS.** En el Museo de la Ciudad de Querétaro, del 15 al 18 de mayo se celebrará el segundo Encuentro Nacional de Etnobebidas. El encuentro tiene como propósito generar un espacio de convergencia entre productores, investigadores, consumidores, autoridades y público en general para poder hablar, compartir y disfrutar todo lo referido a las etnobebidas, elíxires mexicanos como mezcal, pulque, sotol, charanda, aguardiente, pox, tejate, chilate, pozol, pan, cerveza artesanal, botanas, chocolate, café y otros, en un evento familiar y gratuito. **TREN MÉXICO-QUERÉTARO.** El titular de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes visitará la semana siguiente el estado de Querétaro. Entre los proyectos que quedan pendientes, anunció el gobernador Francisco Domínguez Servién, están la construcción el Tren México-Querétaro, que tendría una extensión inmediata posterior a Guanajuato y a Jalisco. El proyecto potenciaría el desarrollo económico que ya existe en las entidades mencionadas y, aunque el Gobierno federal está enfocado en realizar proyectos en el sur del país, es casi seguro que se trabaje en la construcción de este proyecto en Querétaro. (AM 8)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

MUSEO EN BARRIO DE SANTIAGO. Que el despacho Legorreta, responsable del proyecto Barrio Santiago en la ex Hacienda de Carretas está trabajando en la creación de un museo de la zona y del histórico Acueducto, a cargo del experto Manuel Oropeza. Así sustituirán al fallido Museo del Agua que esbozó el gobierno anterior y que la CEA ha hecho suyo, según fuentes del INAH ¡Aguas!. Agua de la Cañada la más recordada. (PA 1)

CUARTO DE GUERRA

BLOQUE. Con el ingreso de Jalisco, cuyo gobernador Enrique Alfaro proviene del partido Movimiento Ciudadano, la Alianza Centro-Bajío que comanda el queretano Francisco Domínguez Servién, se sacude la etiqueta de ser un producto del PRIAN y reafirma la vocación netamente económica del bloque. Próximamente se transformará en Alianza Centro-Occidente. **CUMBRE.** En plena efervescencia por los daños de la contra Reforma Educativa a las arcas de las universidades públicas, este 16 de mayo de llevará a cabo aquí el Consejo Regional de ANUIES que reunirá a decenas de rectores, todos en desacuerdo con los cambios porque la universalidad y la gratuidad los pondrá en irremediable quiebra. (DQ 2)

EXPEDIENTE Q - OPORTUNIDAD

Por Adán Olvera

Como era de esperarse, AMLO rechazó que el primer trimestre del año el desempeño de la economía nos haya dado “una cachetadota”, “no, no coincido con lo que él dice. Yo sostengo que está muy bien la economía, o sea, que le

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

hemos dado pero una cachetada a los corruptos, eso sí, pero con guante blanco, dijo López Obrador. (...) **DE REBOTE.** Policías metidos a rateros no tienen espacio en la Guardia Municipal de Querétaro. Y es que sus compañeros y jefes actuaron de manera oportuna a la denuncia ciudadana y tuvieron una rápida reacción para frustrar un robo a cajero automático y lograr detener a los responsables. El secretario de SPM, Juan Luis Ferrusca demuestra tolerancia cero ante malos elementos. (DQ)

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

No le interesan los pobres a edil de Colón. Informal. Se quejan los dirigentes del Movimiento Antorchista de la desatención y falta de respeto del presidente municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, quien les ha cancelado al menos dos reuniones programadas para tratar las demandas de la población de menos recursos. Nada que sorprenda. Este alcalde no se ha caracterizado precisamente por atender los problemas de los necesitados, sino por sus escándalos y viajes internacionales. Lo suyo es el glamour, codearse con artistas y hacer negocios. Eso no lo entiende el dirigente de Antorcha Campesina en el Estado, Jerónimo Gurrola Grave, que tiene cuatro años esperando respuestas efectivas del Ayuntamiento de Colón, presidido por el reelecto Ochoa. Que está muy ocupado el edil, les dicen al tiempo de informar que “por circunstancias de trabajo” no los puede recibir, como ocurrió esta semana en un hecho que el líder social califica de irrespetuoso y falta de voluntad social. “Sin argumento, nos hizo que fuéramos desde Querétaro a Colón, pero no hubo ni una explicación una justificación para cancelar la cita, hasta que estuvimos con su secretaria particular, nos dijo que había salido, que tenía un compromiso por la zona del aeropuerto del estado, pero no hubo la menor explicación y yo entiendo perfectamente el mensaje del señor presidente” comentó Gurrola. En ese contexto y toda vez que Antorcha es una organización responsable, le apuesta a que los asuntos se resuelvan por la vía del diálogo, de la mejor manera y convencidos de que el pueblo y las autoridades pueden hacer más si trabajan de manera coordinada. Sin embargo, insistió en que “parece no haber disposición de parte del presidente municipal por si quiera dialogar, prestarse a comentar la posibilidad de que estos temas se resuelvan pues son asuntos muy importantes, necesarios y muy añejos, parece ser que el presidente municipal está acostumbrado a actuar de esta manera, de manera irresponsable no solo con los liderazgos de las organizaciones sino también con la gente de su municipio, con los habitantes de Colón”. Aclaró Jerónimo que no sólo no comparte el actuar del alcalde quien se ha caracterizado por tener más descabros que aciertos en su gobierno y Antorcha actuará en consecuencia. “Esa es la postura de parte del señor presidente municipal y desde luego que nosotros la respetamos, es su manera de resolver la problemática y en todo caso nosotros también actuaremos en consecuencia porque son asuntos que la ley obliga a los señores presidentes municipales a resolver”. Así de fácil. Así de difícil. -OÍDO EN EL 1810- Grave. Y deleznable esa agresión en contra de un periodista queretano, cuando el ex regidor priista Abraham Macías González golpeó el viernes pasado a Miguel Ángel Álvarez por una nota publicada en 2017, cuando el agresor entró con todo y caballo a un restaurante de San Miguel de Allende. Y que no nos salgan con que Álvarez no estaba trabajando. Uno es periodista las 24 horas del día, como los políticos lo son todo el tiempo, aunque estén desempleados. En Palacio han de estar contentos. -¡PREEEPAREN!- Memoria. ¿Se acuerdan que en la campaña del 2015 el Partido Acción Nacional se fue con todo en contra del proyecto del Tren Rápido México-Querétaro y Marcos Aguilar agarró de bandera la lucha de los vecinos de Calesa para impedir la instalación de la terminal en sus dominios? Bueno, pues con la novedad de que ahora Francisco Domínguez, junto con otros gobernadores, no solamente quiere revivir el tema del tren, sino extenderlo hasta Jalisco. Los tiempos cambian. -¡AAAPUNTEN!- Lapsus. Le dije el martes que varios políticos se andan peleando por traer al candidato a la presidencia nacional del PRI, Alejandro Moreno “Alito”, a Querétaro. Le mencioné que no se sabe bien a bien si organiza la visita el dirigente estatal Juan José Ruiz, el catemista Eric Osornio o ¡Mauricio Ruiz! Evidentemente quise referirme a Mauricio Ortiz Proal, pero algunos lectores no dudaron que efectivamente se



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 9 DE MAYO DE 2019

trataba del diputado de Morena, coordinador de la bancada Montessori, que es veleidoso y todo se puede esperar de él. Una disculpa para el lector y especialmente para Mauricio...Ortiz. No se merece esa comparación. Doy fe. - ¡FUEGO!- Activa. La diputada panista, Elsa Méndez, esposa del camionero Juan Barrios, se ha puesto a la derecha de la derecha, deslindándose de algunos trabajos y líneas de sus compañeras, sobre todo en los temas de la educación sexual. Es como la Botello de la Cámara local. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

IEEQ otorga 1 mdp a la UAQ para sus investigaciones

- Fondo se integra de multas impuestas por el organismo a partidos políticos
- Con el apoyo se implementará un programa en las unidades de Posgrado

La Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) firmó un convenio de colaboración con el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq) para recibir un millón de pesos otorgados por el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), como parte de las multas impuestas por este organismo a partidos políticos de acuerdo con la Ley Electoral del Estado.

Dicho acuerdo permitirá a la Dirección de Investigación y Posgrado de la UAQ implementar el proyecto "Consolidación, Innovación, e Implementación de la Comercialización en Ciencia y Tecnología Universitaria".

Esta alianza institucional fue encabezada por las autoridades: Dra. Teresa García Gasca, rectora de la UAQ; Dra. Guadalupe Flavia Loarca Piña, directora de Investigación y Posgrado UAQ; Lic. Alfredo Botello Montes, secretario de Educación; Mtro. Raúl Iturralde Olvera, director General del Concyteq; y Mtro. Gerardo Romero Altamirano, consejero Presidente del IEEQ.

Al tomar la palabra, Teresa García Gasca reiteró que dichos recursos serán utilizados de forma responsable en el desarrollo



Esta alianza fue encabezada por las autoridades: Dra. Teresa García, rectora de la UAQ; Dra. Guadalupe Flavia Loarca Piña, directora de Investigación y Posgrado UAQ; Lic. Alfredo Botello Montes, secretario de Educación.

de ciencia y tecnología para beneficiar el emprendimiento de los jóvenes de todos los niveles educativos.

"Hemos puesto especial atención en el rubro del emprendimiento universitario, tanto en el tema donde los universitarios puedan generar sus propias empresas y llevar a buen término los proyectos que realizan durante su estancia en la Univer-

"Hemos puesto especial atención en el rubro del emprendimiento universitario, tanto en el tema donde los universitarios puedan generar sus empresas"

TERESA GARCÍA
Rectora de la UAQ

sidad, tanto estudiantes como profesores", puntualizó.

En su intervención, el Mtro. Raúl Iturralde Olvera, director General del Concyteq, resaltó que esta actividad es una oportunidad de conocer el destino de los recursos asignados a esta Institución.

"Para cerrar con broche de oro este ciclo de recursos que el IEEQ nos entregó este año firmamos un convenio con la UAQ; una Institu-

ción emblemática del estado que ha sabido, a través del tiempo, irse posicionando cada vez mejor. Hoy es una de las mejores universidades del país, que destaca a nivel internacional", subrayó.

A este protocolo también acudieron, por parte del Concyteq; Lic. Mauricio Palomino Hernández, secretario Técnico; Dr. Marco Carrillo Pacheco, asesor de Dirección y C.P. Edson Lepe Zepeda, jefe del Área Contable; además de los consejeros electorales del IEEQ, Carlos Rubén Eguarte Mereles, Yolanda Elías Calles Cantú, Luis Espíndola Morales, María Pérez Cepeda, Luis Octavio Vado Grájales y Gema Morales Martínez.

El Director General del Concyteq, Raúl Iturralde Olvera, detalló que los recursos otorgados por el IEEQ contribuirán a la consolidación de una red de monitoreo sísmico, a la investigación de las tecnologías cuánticas y al emprendimiento universitario en el estado.

El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la labor del CONCYTEQ para destinar los 2 millones 914 mil 757.91 pesos entregados por el Instituto, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas durante 2018 y 2019, a proyectos específicos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) y la UAQ.

Las consejerías electorales resaltaron el ejercicio de transparencia y rendición de cuentas en la transferencia de los recursos obtenidos de las multas aplicadas por el IEEQ, mismos que se traducirán en un impacto social positivo para la entidad. ●



Foto: Especial

La aportación es para consolidar e innovar la comercialización en ciencia.

Entregan recursos a la UAQ para tecnología

REDACCIÓN

Atestiguan la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ)

El instrumento signado en la sede del organismo electoral tiene por objeto aportar un millón de pesos a la máxima casa de estudios en el estado para consolidar, innovar e implementar la comercialización en ciencia y tecnología universitaria.

Gerardo Romero Altamirano, Consejero Presidente del IEEQ, destacó la labor del Concyteq para destinar los dos millones 914 mil 757.91 pesos entregados por el instituto, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas durante 2018 y 2019, a proyectos específicos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y la UAQ.

De igual manera, el Secretario Educación, Alfredo Botello Montes, refrendó el compromiso del gobierno de fortalecer a las instituciones.

Entrega IEEQ más de un millón de pesos a la UAQ

Noticias

Integrantes del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) atestiguaron la firma del convenio de colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ).

El instrumento signado en la sede del organismo electoral tiene por objeto aportar un millón de pesos a la máxima casa de estudios en el estado para consolidar, innovar e implementar la comercialización en ciencia y tecnología universitaria.

El Consejero Presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la labor



LA FIRMA del convenio se realizó en la sede del IEEQ.

del CONCYTEQ para destinar los 2 millones 914 mil 757.91 pesos entregados por el Instituto, derivado de las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas durante 2018 y 2019, a proyectos espe-

cíficos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (CINVESTAV) y la UAQ.



La rectora Teresa García Gasca agradeció las gestiones a favor de la Universidad.

#EDUCACIÓN

UAQ recibe recursos de Concyteq y del Instituto Electoral local

Alfredo Botello Montes refrendó el compromiso del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, de fortalecer a las instituciones educativas y los centros de investigación

Redacción

El secretario de Educación del Estado de Querétaro (Sedeq), José Alfredo Botello Montes, acudió al acto de firma del Convenio de Colaboración entre el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq) y la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) en las instalaciones del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ).

Allí, el secretario de Educación, Alfredo

Botello Montes, refrendó el compromiso del gobernador del estado, Francisco Domínguez Servián, de fortalecer a las instituciones educativas y los centros de investigación, así como la comercialización de los productos y servicios que producen, "que mejor que hoy el Concyteq destina un millón de pesos a la UAQ para realizar estas acciones de comercialización de ciencia y tecnología y cerrar el eslabón final para el real apropiamiento y aplicación de los desarrollos e investigaciones científicas. Este instrumento que se firma el día de hoy en la sede del organismo electoral tiene por objeto aportar un millón de pesos

El recurso está destinado para ciencia y tecnología

a la máxima casa de estudios en el estado para consolidar, innovar e implementar la comercialización de ciencia y tecnología universitaria".

El consejero presidente del IEEQ, Gerardo Romero Altamirano, destacó la labor del Concyteq para destinar los 2 millones 914 mil 757.91 pesos entregados por el Instituto, debido a las multas aplicadas a partidos políticos y candidaturas durante 2018 y 2019, a proyectos específicos en la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) Campus Juriquilla, el Centro de Investigación y de Estudios Avanzados (Cinvestav) y la UAQ.

La rectora de la UAQ, Teresa García Gasca, agradeció las gestiones a favor de la Universidad, que permiten aprovechar el conocimiento generado en distintas áreas para solucionar problemáticas sociales; además aportan al desarrollo tecnológico y científico.

Por su parte, el director del Concyteq, Raúl Iturrald Vera detalló que los recursos entregados por el IEEQ contribuyeron a la consolidación de una red de tecnologías cuánticas emprendimiento universitaria el estado.

